



COLEGIO CEINTÍFICO MONTESSORI SOLOLÁ

Profesor: Eliezer López

Curso: Ciencias Sociales

Tema: Reportaje de mandatarios

Nombre: Wilson Fray Sac Bocel

Gado: Quinto Bachillerato

Fecha: 04/02/2022



REPORTAJE MANDATARIOS



Mandatarios que gobernaron en la década de 1820 a 1830.

Gabino Gaínza 1821-1822, fue militar y político español, se convirtió en presidente de Guatemala, siendo jefe político superior de la Provincia del país, es conocido por a ver echo la obra en 15 de septiembre de 1821, día en que fue proclamada la independencia de Centro América, siendo jefe político Superior de la Provincia de Guatemala, se convirtió en presidente de la Nueva República, Gabino Gainza dejó el poder a Filísola y se fue a México, donde murió sumido en la pobreza en 1829, La crisis económica después de la Independencia obliga a los Estados recién independientes a aceptar la propuesta del Imperio de Agustín de Iturbide de anexarse a México, la cual es aceptada por la Junta Gubernativa de Guatemala encabezada por Gabino Gaínza, confirmándola el 5 de enero de 1822 ante la oposición de San Salvador. La caída de Iturbide representó un triunfo para recobrar la independencia de la Federación Centroamericana.



Presidente General Vicente Filísola 1822-1823, recibió el mando militar entregado por Gabino Gaínza, convirtiéndose así en el segundo presidente de la Nueva República durante los años 1822 y 1823. La Nueva República durante estos años estaba constituida por Guatemala, Nicaragua, Costa Rica, El Salvador, Honduras, Durante su período de gobierno, Filísola





REPORTAJE MANDATARIOS



convocó a las provincias centroamericanas a elegir a diputados del congreso. Fue así que la Asamblea

Nacional Constituyente nombró a Juan Vicente Villacorta, Manuel José Arce y al doctor Pedro Molina como los miembros del triunvirato el 11 de julio de 1823, el 3 de agosto de 1823, Filísola se vio obligado a dejar su mandato y retirarse de Guatemala con su tropa. Filísola murió en 1850 de cólera, en la ciudad de México.

Presidente Pedro Molina 1823 y 1829-1830, Pedro Molina Mazariegos fue gobernante del Estado de Guatemala durante los años 1829-1830 y se caracterizó por su gran participación e insistencia en los derechos de independencia, su principal aporte a la nueva nación fue la formulación, en 1820, de un plan de enseñanza de medicina e ideas de expansión de la educación a nuevos sectores que antes carecían de ella, al poco tiempo, Pedro Molina se vio obligado a dejar su cargo de jefe de Estado por falsas acusaciones, se retiró del puesto voluntariamente y dejó el mando al vicejefe Antonio Rivera Cabezas.



II. Segundo laboratorio

¿Con quién de los tres mandatarios simpatizas más? Me quedo con el mandatario Gabino Gaíza, a pesar de su final dejó un evento histórico en nuestro país que es Guatemala.

¿Qué es lo que no te gusta de cada uno de ellos? No me gusta que entren como gobernantes y al final traicionan a la ciudadanía y al final dicen que son inocentes.

¿Sientes insatisfacción porque no pudieron terminar su mandato? Sí, si ellos están dispuestos en ser mandatario es para beneficiar a la gente, no para ser corruptos, hay mandatarios que se retiran por la corrupción enagañan a la gente y ellos se limpian las manos, necesitamos un mandatario justo, hoy en día seguimos viendo la corrupción en manos de otros mandatarios.

